

Regeneración

Sezione Italiana
Redattore:
Ludovico Caminita

Semanal revolucionario.

ESCRITO POR TRABAJADORES Y PARA LOS TRABAJADORES

<p>No. 52 Sábado el 20 de Agosto de 1911.</p>	<p>EN MEXICO. Por un año... \$5.00 moneda mexicana Por 6 meses... \$3.50 moneda mexicana</p>	<p>EDITOR: Anselmo L. Figueroa. 519 1/2 E. 4th St., Los Angeles, Cal., U. S. A. Teléfono: Home A 1360. Entered as Second-Class matter Sept. 12, 1910, at Los Angeles, Cal.</p>	<p>EN LOS ESTADOS UNIDOS: Por un año... \$2.00 oro Por seis meses... \$1.10 oro Por tres meses... \$0.60 oro</p>	<p>Precio del Ejemplar: 5 CTS., GRG. 10 Cts., Moneda Mexicana.</p>
---	--	--	--	--

LA BANDERA ROJA ONDEA TRIUNFANTE EN TODA LA REPUBLICA.

Margarita Neri y Esperanza Echavarría, se batan briosamente en Yautepec. Muchas nuevas guerrillas liberales en acción. Siguen las huelgas.

P. Martínez -- J. Sarabia -- A. I. Villarreal

Los Sucesores de PASCUAL MENDOZA

Había en Puebla un individuo de nombre Pascual Mendoza a quien desde chico le dió por la chifladura de hacer versos y que versos! El padre del chico se arrancaba los pelos que se obstinaban en seguir vegetando en la calva cabeza, desesperado ya de hacer entender a aquel moaco que era mejor entrar de aprendiz a algún taller que perder el tiempo midiendo versos con los dedos, y se asegura que, a veces, ya que las palabras no entraban en la cabeza del chamaco, el viejo vapuleaba al terco versificador. Creció el muchacho haciendo "versos" y se desarrolló haciendo lo mismo; pero los versos eran tan malos como los primeros que se atrevió a fabricar ese desheredado de las musas.

A VIVIR DE SANGUIJUELA.

Pascual necesitaba dinero para vivir. El viejo aquel que se arrancaba los pelos que se aferraban a vivir en el cuero ex-cabellado, había muerto, y Pascualito, aunque libre de azotinas, se encontraba con el estómago vacío. Pero un día se le ocurrió una idea: la de vivir a costillas de los trabajadores, pues hay que saber qué, como en los memorables tiempos de las vapuleadas paternales, Pascualito sentía horror por el trabajo.

DESPUES DE LA TEMPESTAD.

Estallaron los primeros conflictos serios entre el Trabajo y el Capital en el distrito fabril de Orizaba, Estado de Veracruz, en el invierno de 1906, conflictos que terminaron con el asesinato en masa de los obreros de Río Blanco en Enero de 1907. Entonces no se le vieron las narices a Pascualito; estaba la cosa muy caliente; pero después de que fueron vencidos nuestros hermanos, cuando todavía estaba caliente la sangre de esos precursores del movimiento económico actual, Pascualito levantó la voz; pero no para protestar contra el cobardo asesinato de más de trescientos proletarios en Río Blanco por las fuerzas de la Dictadura, sino para condenar la acción revolucionaria de esos mártires, dar la razón al despotismo y dar consejos a los trabajadores de ser moderados, de ser respetuosos con la Autoridad, de no perjudicar al Capital con exigencias extemporáneas, y de luchar en el terreno político tanto como en el terreno económico; pero siempre dentro del "orden" y de la "ley."

LA CAIDA DEL PAYSASO.

Los obreros contestaron con una carcajada a los consejos de Pascualito. Sin embargo, no faltaron algunos que, engañados, sirvieron de escón a ese "desinteresado" defensor de la clase trabajadora que, siempre de acuerdo con los patronos y con los gobernantes, pudo contener por algún tiempo el ímpetu revolucionario de los obreros de Puebla, de Orizaba, de Atlixco y de otras partes, hasta que el torbellino revolucionario derribó a Díaz y a Mucio Martínez, cayendo con ellos el "leader" de la acción proletaria dentro del "orden" y de la "ley."

LOS SUCESOSES.

Pero si Pascual Mendoza cayó para no levantarse más, su bandera de cobardía, de servilismo, de traición, ha sido enarbolada por Paulino Martínez, Juan Sarabia y Antonio I. Villarreal, otros holgazanes que, como Pascual Mendoza, no quieren entrar de aprendices a un taller para ganarse la vida, prefiriendo vivir a costillas de los trabajadores. Los tres se han puesto de acuerdo para organizar una Confederación Nacional de Trabajadores ¡y en qué tiempos! ¡En los momentos propicios para la acción revolucionaria! Todavía mejor, ¡en los momentos en que los trabajadores están tomando posesión de la tierra! ¡En los momentos en que los obreros de toda clase de industrias y aun los gendarmes y los estudiantes se están declarando en huelga y ganando la mayor parte de las huelgas con las armas en la mano, cuando no destruyen los plantíos, queman las oficinas de los burgueses, hacen pedazos la maquinaria y cuelgan a los ricos y a los administradores y mayordomos de las negociaciones!

¡POBRECIOS RICOS!

En estos momentos, Martínez, Sarabia y Villarreal, aconsejan la prudencia. "Están los almacenes de las fábricas y los graneros de las haciendas repletos de productos que los "pobrecitos" señores ricos no han podido realizar con motivo del estado de guerra que reina en el país ¡y es ahora cuando os declaráis en huelga!" dicen esos "desinteresados" defensores del proletariado. Y agregan: "¿por qué no, mejor, os organizáis pacíficamente, cooperáis a que la paz se haga, y después, cuando la Autoridad esté fuerte y el Capital se halle en pleno florecimiento, os declaráis en huelga para obtener algunas "mejoras"?"

A ESCUPIRLES LA CARA.

Es decir, se os aconseja, hermanos de miseria, que ayudéis al gobierno a robustecerse, a hacerse fuerte; haréis otro tanto con respecto al Capital, y cuando esos dos enemigos naturales vuestros tengan bien sólidos los colmillos y bien fuertes las garras; cuando el gobierno ciente con un fuerte ejército bien disciplinado que pueda garantizar las vidas y los bienes de los ricos, y cuando el Capital haya adquirido otra vez la fuerza de explotación que está debilitada por el momento en virtud de que no ha podido realizar los efectos que habéis elaborado; pero que readquirirá cuando esos efectos sean vendidos y cuente con fuertes depósitos de dinero en los Bancos para afrontar cualquiera crisis obrera, entonces, dicen los miserables embaucadores, es cuando deberíais declararos en huelga. ¡Escribid, hermanos, el rostro de esos bellacos! Si os declaráis en huelga en las circunstancias que os indican Martínez, Sarabia y Villarreal, el gobierno sería lo bastante fuerte para ametrallaros y obligaros a reanudar vuestras tareas a culatazos y a bayonetazos, y, si esto no sucediese por un verdadero milagro, la burguesía os rendiría por medio del hambre, pues nunca podríais contar con los caudales que ella cuenta, se agotarían los tesoros de vuestras uniones, y al fin os someteríais a las condiciones vergonzosas que os pusieran vuestros verdugos, y, si a pesar de todo no os rindiérais, ¿qué haríais cuando vuestros patronos abriesen las puertas de la fábrica, del taller, de la negociación en que os explota para dejar entrar a otros hambrientos que ocuparían

vuestros puestos por los salarios que vosotros rehusabais aceptar? ¿Os quedaríais con los brazos cruzados? Procuraríais, primero, atraer a vuestras filas, por medio de la persuasión, a vuestros hermanos que iban a ocupar vuestros puestos; pero éstos se rehusarían a seguirlos y entonces tendríais que luchar con ellos; mas como el gobierno tiene que guardar el "orden," prontó os veríais aniquilados a metrallazos.

¡ABAJO LA AUTORIDAD Y EL CAPITAL!

No os dejéis engañar, compañeros de infortunios. En tiempos normales, buena es la unión; pero no hay que desaprovechar las oportunidades que las convulsiones populares ofrecen, para atacar resueltamente a la Autoridad hasta aniquilarla como principio e ir derechos hacia el robusto árbol del capitalismo y arrancar de él hasta la última raíz acabando por ese solo hecho con el odioso derecho de propiedad individual.

LA POLITICA.

He aquí lo que os dicen vuestros "desinteresados" defensores: "Bien está que los obreros se unifiquen para ganar el Mundo de qué habla Marx; pero a la vez que miembros de la Unión, son ciudadanos de la República, y si para su emancipación económica necesitan del sindicato, para su emancipación política y para velar por la pureza de las instituciones democráticas, necesitan de un Partido que se identifique con sus aspiraciones." Y más adelante: "Toca a los obreros despertar a la conciencia de sus intereses y adherirse a nuestro Partido que es el que lógicamente les corresponde."

TODO GOBIERNO ES YUGO.

Ahí está el negocio, compañeros. Los zarigates que tratan de organizaros, quieren que sirváis para velar por la "pureza de las instituciones democráticas," y para ello, os invitan a adheriros a su partidito político que también tiene el nombre de liberal. Una vez adheridos a ese partidito, tendríais que votar a favor de sus candidatos que son Francisco I. Madero para Presidente y Fernando Iglesias Calderón para Vicepresidente, con lo que ganaríais echaros sobre la nuca un nuevo yugo, pues que yugo y no otra cosa es el gobierno, ya se llame Czar, Rey, Emperador, Sultán ó Presidente el que lo represente. Yugo es el gobierno, porque es el mástil de la burguesía para tener a raya a los desheredados en sus justas rebeliones contra las explotaciones del Capital.

LOS DESHEREDADOS, MANTENIENDO A SUS VERDUGOS.

El terreno político, compañeros, es útil solamente para aquellos que quieren ocupar puestos públicos, y si se os invita a pertenecer a un Partido Político como el de los parásitos que tratan de organizarnos, es para utilizarlos como rebaño para que en días de elecciones déis vuestros votos a favor de los individuos de quienes ellos reciben dinero. Vosotros votaréis; pero no por eso llevaréis a vuestros estómagos una onza más de substancia alimenticia, ni tendríais unas cuantas varas de manta para malucubrir las desnudeces de la compañera y los hijos. Si al votar lleváis en la mente la idea de obtener un buen gobierno, buen chasco os llevaréis, pues desde que la humanidad cometió la torpeza de admitir gobernantes, no ha habido uno solo de éstos que la haya hecho feliz. Todos los gobernantes actuales son malos, como lo han sido los anteriores, porque los gobernantes tienen por obligación defender los intereses de los habitantes de sus respectivos países y como solamente los ricos tienen intereses, es para cuidar a los ricos para lo que votáis, y no solo eso, es para cuidar los intereses de los ricos para lo que pagáis las contribuciones que han de servir para sostener ejércitos, polizontes, empleados de diversas categorías, jueces, diputados, senadores, carceleros y verdugos. Todo sale de vuestros bolsillos, pues aunque directamente no se entienda el empleado fiscal con vosotros sino con los ricos, éstos, para no perder lo que han pagado de contribuciones, sacan lo que han desembolsado, y más de eso, aumentando el precio de las mercancías, de los alquileres de casas, de todo, en fin, dando por resultado que son los desheredados los que sostienen a los gobiernos para que los opriman y los ocupan y los defen, teniendo los sometidos a los caprichos y las exigencias de los patronos, y, si rezongan, allá van brigadas y divisiones de esbirros a reestablecer el "orden."

ASESINATOS A GRAN EL.

Martínez, Sarabia y Villarreal son los dignos sucesores de Pascual Mendoza. Este estuvo subvencionado por el gobierno para servir de espía entre los trabajadores. Se declaraba una huelga, Pascual Mendoza hacía viajes a México a conferenciar con el Dictador Díaz, ó a Puebla, a conferenciar con el bandido Mucio Martínez, y a las oficinas de los patronos para entrar en componendas. Al estallar en Noviembre del año pasado el movimiento revolucionario que toma ahora mayor fuerza, Mendoza denunció a los obreros de las fábricas de Puebla, de Atlixco y de muchas partes como conspiradores y cientos de trabajadores dignísimos fueron pasados por las armas en el interior de las prisiones.

LOS ALQUILADOS.

Eso es lo que se proponen hacer los que tratan de organizar a los trabajadores mexicanos. Como Mendoza, están subvencionados por Madero y de la Barra con el propósito de desviar a la clase trabajadora del camino recto que ha emprendido para conquistar su libertad económica: el de la expropiación por medio de la violencia, que tan buenos resultados está dando en Morelos, en Michoacán, en Jalisco, en Chihuahua, en Durango, en Sonora, sur de Puebla, Veracruz, Oaxaca, y Yucatán. En esos Estados, los campesinos se han posesionado de las tierras aprovechándose de las circunstancias especiales en que está el país, y como el ejemplo está cundiendo, los tiranos y los burgueses han alquilado a miserables traidores del Partido Liberal Mexicano, para que aconsejen la prudencia a los hambrientos, para que los entretengan con organizaciones políticas y no tomen de una vez posesión de la tierra, de la fábrica, del taller, de la fundición, de la mina, del ferrocarril, del barco, etc., para trabajar en común sin patronos y sin tiranos.

INTRODUCCION

Como en las semanas pasadas, hoy también hay bastantes noticias buenas.

Por todas partes hay actividad revolucionaria y numerosos grupos entran al combate a pesar de que faltan armas, parque y dinero; sobre todo dinero con que hacerse de lo necesario y para aumentar la propaganda.

Camaradas: en esta lucha se juega la vida ó muerte de los pobres todos, no solo de México sino del mundo entero. Urge que enviéis dinero y que obréis pronto.

Solidaridad Obrera.

En "El Diario": Los camaradas huelguistas mecánicos del F. C. Mexicano, en Orizaba, Ver., a pesar de que ellos obtuvieron ya lo que demandaban desde hace varios días, continúan aún en huelga para que a los jornaleros se les aumenten también sus salarios.

Ya verán los mansos evolucionistas que no se necesitan siglos de estudios científicos para que los individuos sean solidarios.

La solidaridad es innata en el ser humano; lo que la destruye es el sistema capitalista.

Los Asesinatos.

Recuerdo de "El Diario": "Mas de dos mil obreros de la negociación minera de Las Dos Estrellas, Estado de México, han abandonado tumultuosamente los trabajos y algunos han intentado perpetrar desmanes en contra de las casas comerciales y de las de algunos empleados.

"Las fuerzas federales que se hallan aquí de guarnición salieron violentamente para el mineral y se sabe que han tenido que hacer fuego sobre los amotinados."

Es inútil declararse en huelga, compañeros. Es inútil luchar pacíficamente. Cuando no nos asesinan y acceden a nuestras demandas, entonces encañoran la vida. De todos modos nos matan: muchas veces a balazos y cuando no así, entonces de hambre.

Desengañaos camaradas de que nuestra única salvación está en emplear la fuerza. Así, pues, armáos y entrad a la lucha a conquistar Pan, Tierra y Libertad para Todos.

Si no tenéis fusiles, hacéd como un compañero que está luchando en el

Estado de Jalisco con buen éxito, y quien nos escribe así:

"¡Bureka, compañeros! Estoy haciendo uso de flechas explosivas para atacar a los esbirros de la Dictadura. A eso debemos los últimos triunfos obtenidos. Un arco común y corriente es lo que se necesita. La flecha la hacemos de carrizo delgado, le ponemos una carga de dinamita en la punta, y, en lugar de poner un dardo, ponemos un cápsul de los que usan los mineros. Donde pegan esas flechas, hacen explosión."

Hermanos: Usad esa arma popular, que es la Flecha REGENERACION, y pronto veréis morder el polvo a nuestros enemigos.

Otros Huelguistas. En "El Diario": Los mineros de Guanacevi, Dgo., se declararon en huelga, pero el Gobierno "intervino" y todo quedó en paz. Camaradas: La Flecha REGENERACION os dará la fuerza que os falta para conquistar el Derecho a la Vida. ¡Arriba!

Amotinados.

En "El Diario": En Valle de Bravo, Méx., se sublevaron los vecinos porque la autoridad local ha llenado la cárcel con sus enemigos políticos para consignarlos al Ejército; lo mismo que cuando Díaz reinaba. Hubo varios muertos y heridos.

Nuevos Sublevados. En "El Diario": Entre Colima y Michoacán ha aparecido una nueva fuerza rebelde de 100 hombres.

Más Huelguistas. En "El Diario": Los camaradas mineros de "La Terrible" y demás minas anexas en el Estado de Durango, se han declarado en huelga asumiendo una actitud resuelta y firme. De San Juan Bautista, Tab.

De ahí dice su corresponsal a "El Imparcial":

"Continúan sufriendo graves perjuicios los agricultores con la insubordinación de los peones de campo, a quienes mal aconsejan algunos instigadores."

Bein aconsejan, querrá decir el imbécil corresponsal.

Entre Borregos Políticos.

En "El Imparcial": Una borregada de "pinistas" y otra de "morenistas," tuvieron un encuentro por cuestiones políticas en el que hubo pedradas, estacazos y algunos balazos.

LA HACEN DE ESBIRROS.

Como Mendoza, Martínez, Sarabia y Villarreal denunciarán a aquellos de los trabajadores que tengan ideales levantados, para que se les fusile como a perros en el interior de las cárceles.

A BOYCOTEARLOS.

Compañeros: devolved a los embaucadores de la Ciudad de México, su "Regeneración Burguesa," y escribid a todos vuestros amigos y conocidos de México y fuera de México, aconsejándoles que no se dejen embaucar por los que, como lacayos de la nueva tiranía, tratan de fortalecerla con el apoyo de la clase trabajadora.

¡LA EXPROPIACION!

No demos oídos a esas sirenas de la política. El momento es propicio para la acción revolucionaria. ¡Adelante, hermanos! El estómago no puede esperar a que los bienes codiciados bajen del cielo. No tenéis otra cosa que hacer, que tomar posesión de todo cuanto existe y ponerlos a trabajar por vuestra cuenta regularizando la producción según las necesidades de cada comunidad ó de cada grupo de comunidades federales, para que nadie carezca de nada durante la actual Revolución, hasta que, aplastado el último tirano y desaparecido el último burgués, nos demos los desheredados un estrecho abrazo bajo la Bandera Roja triunfadora.

HACIA EL COMUNISMO.

De ahí en adelante, no más incertidumbres por un mañana sin pan, no más crímenes, no más prostitución. Todos tendremos la misma oportunidad de ganarnos la vida con solo unas tres ó cuatro horas de trabajo al día, trabajo que no tendrá el carácter áspero que hoy presenta, porque dueños los trabajadores de todo, la fábrica dejará de ser el presidio negro y malsano de hoy por el poco interés con que ven los burgueses la salud de sus esclavos; la mina estará perfectamente ademada para impedir despoles, y por ese orden, todo se habrá transformado gracias a la libre iniciativa de los trabajadores que tomarán empeño en que el trabajo sea lo menos desagradable posible, hasta transformarlo en un simple ejercicio higiénico, quedando al trabajador muchas horas libres para dedicarse al estudio, para divertirse, para gozar de la vida.

Desconoced el derecho de propiedad individual y el principio de Autoridad. Solamente así alcanzaréis la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad. RICARDO FLORES MAGON.

¡Lástima que esos políticos borregos no se hayan sacado las tripas! Habrían hecho algo útil.

"Bandidos" en Acción. En "El Imparcial": Una llamada "banda de dandidos" cayó sobre la hacienda de las Amoladeras, S. L. P., vaciando la tienda de las provisiones de boca que hallaron.

Machete en Mano. En "El Imparcial": Ochocientos naturales del Municipio de Agua Blanca, Hgo., recibieron machete en mano a unos aspirantes a sanguijuelas que imponerse les querían de autoridades por medio de la fuerza. Llegaron las sanguijuelas con una fuerza maderista. Los indígenas pusieron a trabajar desde luego a sus machetes, contestando a mandobles el traqueteo de las flamantes carabinas maderistas que resultaron ser como la de Ambrosio. Mataron a un maderista y a los demás les dieron tal machetiza que los obligaron a salir más de prisa que corriendo.

Ellos No se Rinden. En "El Imparcial": Martínez, el que se puso al frente de los sublevados de Zapotlán, Jal., hizo traición, rindiéndose al enemigo arrastrando consigo a algunos débiles; pero el resto de los sublevados no se quisieron rendir y bravamente continúan la campaña.

Deben Dejarse Explotar. En "El Imparcial": Por que los peones de la Hacienda de Viudas, Ags., "propiedad" del vampiro Alberto Leal, se rebelaron negándose a trabajar más por DOCE CENTAVOS DIARIOS, fueron conducidos presos al cuartel de Aguascalientes.

Hay que convencerse de que cualquiera autoridad hará que por fuerza los trabajemos a los ricos por unos cuantos centavos. ¡Mueran la autoridad! ¡Mueran los ricos!

Siguen las Bombas. En "El Imparcial": En Oaxtepec, Yuc., estalló una bomba hiriendo en la mano a Adolfo Rodríguez.

Camaradas en Huelgas. En "El Imparcial": Los trabajos de la fábrica de Río Blanco, Ver., están paralizados, hallándose en huelga los camaradas operarios. La Compañía dice que tiene mercancías suficientes para abastecer pedidos por tres meses. Y como los camaradas no tienen ni en qué caerse muertos, la Compañía espera; de seguro, que se rindan por hambre.

¡No, hermanos! No hay que rendirse. Tomad posesión en común de la fábrica y trabajadla por vuestra cuenta en beneficio de todos. Fabricad géneros y cambiados por granos ó objetos útiles con los demás productores.

Ya no Quieren Ser Robados. De Orizaba dicen a "El Imparcial": "En tres importantes haciendas de las cercanías de aquí, los arrendatarios y trabajadores se han declarado en huelga, aunque ignorando por completo lo que desean, pues son víctimas de los agitadores, los que les aconsejan pidan la despropiación de los terrenos de que son propietarios sus patronos."

Estos, en vista del estado de cosas, han resuelto pagar a los arrendatarios sus siembras y expulsarlos de sus terrenos.

Nueva Guerrilla. En "El Imparcial": De Monterrey, N. L., fueron enviados doscientos soldados a batir a una nueva guerrilla que ha aparecido en los alrededores de Doctor Cos, N. L.

Más Bombas. En "El Imparcial": En Abalá, Yuc., hizo explosión una bomba que hasta las patas hizo levantar a las autoridades.

Rebeldes Agasajados. Véase lo que dicen a "El Imparcial" desde Guadalajara, Jal.: "Ben-

(Pasa a la 2a. Plana.)